

Una alta convocatoria que reunió a odontólogos, médicos, alumnos de pregrado, postgrado y programas de especialidad de las diferentes carreras del área de la salud, tuvieron las VI Jornadas de Capacitación en Odontología sobre el manejo Integral de Pacientes Fisurados, organizadas por alumnos internos de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, durante su estadía en el Hospital las Higueras de Talcahuano.

El encuentro contó con la participación del Director del Hospital las Higueras Dr. Alfredo Jerez; el Jefe del Servicio de Odontología, Dr. Rolando Danyau y el Decano de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, Dr. Alex Bustos Leal, quien valoró y destacó la realización de la Jornada, “puesto que refleja el trabajo conjunto desarrollado en el hospital para tratar una patología de origen multifactorial, que lamentablemente altera la correcta formación de los maxilares”.

En Chile 1.8 de cada mil nacidos vivos padecen este mal y el costo de un tratamiento integral supera los 12 millones de pesos. Actualmente tiene cobertura GES y se está trabajando en una nueva Guía Clínica para el manejo de estos pacientes, según mostró durante su exposición la Dra. Natalia Tamblay del Ministerio de Salud.

Respecto a los métodos de prevención, la mayoría de los estudios apuntan a la administración periconcepcional de ácido fólico y multivitaminas, que “serían efectivos en la prevención de defectos congénitos, siempre y cuando, se administren antes de la formación del embrión, específicamente 5 meses antes del embarazo. Gracias a los métodos de diagnóstico actuales, como la ecografía, los padres se enteran de esta condición durante los primeros meses de embarazo”, explica el referente GES de pacientes fisurados del Hospital las Higueras, Dr. Patricio Encalada.

Una vez que el niño nace, agrega el Dr. Encalada “el rol del odontólogo se vuelve protagónico, tanto a nivel ortodóncico, quirúrgico para corrección del defecto y ortopédico desde sus primeros momentos. Así como, en la confección de dispositivos que van a permitir su alimentación durante sus primeras horas de vida. Sin embargo, es el manejo integral con diversos especialistas del área de la salud, el que va a determinar el éxito en el tratamiento de estos pacientes”.

En este contexto, expresa Daniel Betancur interno de odontología UdeC e integrante del equipo organizador, “las VI Jornadas de Capacitación en Odontología, tuvieron por objetivo mostrar el manejo interdisciplinario de esta patología, puesto que como alumnos internos, nos llamó profundamente la atención el trabajo integral que se realiza a los pacientes fisurados”.

Este año, explica Betancur, “tuvimos a 13 expositores, todos ellos especialistas de diferentes áreas, entre ellas: cirugía de cabeza y cuello; cirugía plástica; psicología; cirugía maxilofacial; ortodoncia; fonoaudiología y otorrinolaringología. Dentro de los cuales destacó la presentación del médico ecografista, Dr. Fernando Viñals, quien expuso sobre “Diagnóstico Ecográfico Perinatal en pacientes fisurados”.

Asimismo, se contó con la participación del Cirujano Plástico, Dr. Patricio Stevens, quien habló sobre la “Cirugía de Labio y Paladar” y con los cirujanos maxilofaciales: Dr. Jorge Gatica y Dr. Mauricio Carrasco, para exponer sobre el “Injerto óseo alveolar y el uso de Box Technique en pacientes fisurados”.

Cabe mencionar, que esta actividad formó parte del programa de trabajo planificado por los alumnos internos y “para llevarlo a cabo tuvimos el apoyo de la Facultad de Odontología UdeC, del Servicio de Odontología y el departamento de capacitación del Hospital Higuera. Además de diversas marcas y empresas de insumos dentales que quisieron sumarse como auspiciadores de este evento” indicó Betancur.

Respecto al balance, “podemos decir que superamos las expectativas. Gracias al nivel de los conferencistas y los temas abordados, pudimos confirmar que estas Jornadas fueron altamente valoradas por la audiencia”, aseguró Betancur.